

*Alors l'Epiphanie, c'est quand ? Démêlons les fils ! Yonathan*

**Alors l'Epiphanie, c'est quand ? Démêlons les fils !**



**Baptême du Seigneur 10 Janvier 2016**

**On commence par : "En ce temps là !" : formule habituelle que l'Église, pour commencer chaque Evangile !**

**C'est comme si on disait ... un jour, autrefois, "Il était une fois !"**

**C'est malheureux: ça commence comme un conte... Et l'Évangile n'est pas un conte même s'il se raconte !**

**C'est heureux car le conte ouvre au merveilleux : alors à nous de trouver merveilles et joie dans l'Evangile !**

**"En ce temps là !" C'est malheureux, très flou; comme quand on disait "c'était autrefois" ou "tout monde sait ..."**

**En définitive c'est sûr, tout le monde ne sait pas, alors on se le dit jour après jour par petits bouts ! Mais l'Évangile n'est pas formé de petits bouts ; il est un tout !**

**Alors ce qui est heureux c'est d'associer un texte à son contexte, aux autres faits de l'Evangile!**

**Alors à nous de trouver merveilles et joie dans l'Evangile !**

**Bon pas facile d'accrocher tout bout à bout pour trouver le fil rouge fluide de notre vie chrétienne !**

**Hier soir pour mieux comprendre j'ai pris un mousqueton, accroché une première corde pour dire à quoi on est accroché, puis on a démêlé les fils de différents couleurs pour dire sur quel chemin nous marchions!**

**Le fil blanc : nous venons de la crèche avec bergers Noël célébré il y a 15 jours...**

**Le fil jaune: nous venons de la crèche de Jésus avec les mages célébré il y a 8 jours**

**Le fil bleu: nous venons de ce baptême de Jésus...qui a 30ans !**

**Ces 3 fils nous lient au 1er testament qui annonce le Prince de la Paix; les 3 portent l'empreinte de la Paix !**

**Maintenant j'ai une question lequel de ces trois fil est l'Epiphanie ?**

**L'Epiphanie c'est le jour de la Galette des Rois dit la TV !**

**Vous pouvez vous fier à la galette des rois, disent les pâtissiers ! Quand elles sortent c'est l'Epiphanie ! Alors qui dit la vérité, pâtissiers ou télé ? Les pâtissiers disent la vérité en douceur, la télé c'est plus compliqué !**

**Par exemple, à la télé, un micro-trottoir, la veille de Noël, question quand est né Jésus ?**

**Réponses au Moyen Âge, à la renaissance, 800 ans avant Jésus Christ !!! ..**

**Alors l'Epiphanie, c'est quand ? Démêlons les fils !**

**Fil Jaune : Pour le catholique l'Epiphanie est visite du Christ aux nations en la personne des Mages !**

**Fil blanc : « Epiphanie » cela veut dire "qui apparaît ! Or c'est à Noël que Dieu apparaît à travers un visage de nouveau-né; l'enfance de l'Humanité en Dieu !**

**Fil bleu : pour les Orthodoxes la manifestation du Christ à l'humanité c'est le baptême de Jésus !**

**Au bord du Jourdain va se rompre le silence de la crèche et de la vie discrète de Nazareth !**

**Le bord du Jourdain, c'est un commencement : une nativité !Un relais entre J Baptise et Jésus !**

**La colombe en est le signe: pensons au commencement, quand l'esprit planait sur les eaux !**

**Pensons aussi à la colombe et son rameau d'Olivier, elle signe la fin du déluge, alliance, paix et joie !**

**Au bord du Jourdain s'accomplit ces mots du Deutéronome (28,12).**

**"Le Seigneur ouvre pour toi le réservoir merveilleux de son ciel, pour faire tomber la pluie sur ton pays"**

**Au bord du Jourdain le ciel s'ouvre pour apporter sur terre les eaux pures, fertilisantes, vivifiantes, d'en-haut**

**pour rencontrer les eaux d'en bas, celle de la mort... justement celles d'où Jésus remonte !**

**Symbolique d'alliance entre terre et ciel, universel et joyeux !**

**Au bord du Jourdain place à l'Esprit Saint, au souffle de Dieu, à la voix venue du ciel; celle du Père !**

**Dieu et Jésus se montrent ensemble et manifestent l'amour qui unit le Père et le Fils !**

**Au bord du Jourdain le Christ est comme l'un des nôtres, viscéralement solidaire de nos inquiétudes, de nos désirs,**

**de nos appels à quelque chose de vrai et de pur.**

**Il nous redit avec force l'inouïe rencontre de l'homme et de Dieu !**

**Dieu se fait homme pour que l'homme devienne Dieu.**

**Dans les Évangiles il apparaît clairement qu'avec Jésus le ciel – le monde de Dieu – s'ouvre définitivement pour les êtres humains !**

**Le ciel s'ouvre, c'est un bonheur passager mais la Vraie Joie ancrée définitivement :**

**« Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » Que ma Joie demeure !**

---

**Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 15-16.21-22)**

**En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était en attente,  
et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ.**

**Jean s'adressa alors à tous :**

**« Moi, je vous baptise avec de l'eau ;  
mais il vient, celui qui est plus fort que moi.**

**Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales.**

**Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. »** Comme tout le peuple  
se faisait baptiser et qu'après avoir été baptisé lui aussi,

**Jésus priait,**

**le ciel s'ouvrit**

**L'Esprit Saint, sous une apparence corporelle,  
comme une colombe, descendit sur Jésus,**

**et il y eut une voix venant du ciel :**

**« Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. »**

Dimanche 10 Janvier 2016